



PUBLICITÉ

[ACCUEIL](#) > [SUISSE](#) > [VAUD](#)

Réservé aux abonnés

Lausanne met à l'enquête son parc éolien

Lancé il y a une quinzaine d'années, en 2008, le projet de huit éoliennes sur les hauteurs de la capitale vaudoise va franchir une étape décisive. De nombreuses oppositions sont attendues



Photomontage du projet.



Yan Pauchard

Publié le 05 juin 2024 à 19:23. / Modifié le 06 juin 2024 à 08:21.

 PARTAGER  OFFRIR L'ARTICLE

Construire huit éoliennes aux portes de la capitale vaudoise, c'est l'objectif du projet EolJorat Sud, lancé par la ville de Lausanne en 2008. Après une quinzaine d'années, il franchit une étape d'importance. Culminant à 930 mètres d'altitude dans le secteur du Chalet-à-Gobet, le parc sera ainsi mis à l'enquête publique du 12 juin au 11 juillet, a annoncé ce mardi la commune. C'est la dernière marche avant l'obtention du permis de construire et le début des travaux, escompté en 2026, voire en 2027.

Importance nationale

«Avec la révision du plan partiel d'affectation (PPA), qui a duré ici sept ans, la mise à l'enquête représente la deuxième grande démarche administrative du projet», commente le municipal lausannois Xavier Company, responsable des Services industriels. S'il s'attend à des oppositions, l'élu vert se déclare confiant, après la décision du Tribunal fédéral de 2022, qui avait rejeté les recours contre le PPA. L'écologiste souligne l'importance nationale de ce projet «essentiel pour la transition énergétique», en particulier en période hivernale. Le futur parc fournira entre 55 GWh/an d'électricité 100% renouvelable, proche des besoins, soit l'équivalent de la consommation annuelle de 22 000 ménages, relève-t-il.

Lire aussi: [En graphiques - Voici à quel point la Suisse est à la traîne sur le solaire et l'éolien](#)

Lire aussi: [Lenteur de la progression de l'éolien suisse: mais qui donc est à la manœuvre?](#)

Conscient que les mâts seront à proximité du Parc naturel du Jorat - le plus grand massif forestier du Plateau suisse - inauguré le 25 mai dernier, le municipal insiste sur les mesures environnementales et de compensation jugées «exemplaires». «Les machines seront arrêtées au moins vingt jours durant les périodes de migration, les lignes seront enterrées, des cours d'eau seront renaturés et nous soutiendront des mesures de biodiversité dans le parc», détaille encore Xavier Company.

Oppositions attendues

Reste que les oppositions promettent d'être nombreuses. Certaines pourraient venir de communes voisines. Visage de l'association Eole responsable pour la sauvegarde de la région Lausanne/Jorat, Christian Amacker continue de dénoncer un

projet «démessuré». «Il concentre à lui seul tous les problèmes que peut rencontrer un parc éolien», appuie cet adversaire de la première heure. Il évoque la proximité des habitations, les conséquences négatives sur l'avifaune du parc naturel, jusqu'aux impacts sur la route de Berne, axe stratégique tout proche. Au final, Christian Amacker craint un oui ce dimanche à la loi sur les énergies renouvelables qui, à ses yeux, offrirait «une autoroute» à ces projets.

NOS LECTEURS ONT LU ENSUITE



A Payerne, l'atterrissage des F/A-18 sur l'autoroute vaut plus qu'un symbole

Publié le 5 juin 2024 à 15:07. Modifié le 5 juin 2024 à 15:39.



En Allemagne, les ventes de voitures électriques s'effondrent

Publié le 5 juin 2024 à 16:35. Modifié le 5 juin 2024 à 16:35.



Textos et fondue en famille: la justice genevoise devra revoir une condamnation pour viol

Publié le 5 juin 2024 à 16:38. Modifié le 5 juin 2024 à 17:08.



Comment la Suisse résiste à la pénurie de jus d'orange

Publié le 5 juin 2024 à 04:56. Modifié le 5 juin 2024 à 04:56.



En direct - L'armée israélienne revendique une frappe sur une école de l'ONU «abritant une base du Hamas»

Publié le 3 juin 2024 à 00:51. Modifié le 6 juin 2024 à 02:17.



En graphiques - Voici à quel point la Suisse est à la traîne sur le solaire et l'éolien

Publié le 30 mai 2024 à 15:32. Modifié le 30 mai 2024 à 16:54.

ARTICLES LES PLUS LUS

- 1 En Allemagne, les ventes de voitures électriques s'effondrent
- 2 Un Débarquement qui fait froid dans le dos
- 3 L'assureur maladie vaudois Assura bat de l'aile
- 4 A Payerne, l'atterrissage des F/A-18 sur l'autoroute vaut plus qu'un symbole

5 Comment la Suisse résiste à la pénurie de jus d'orange

6 Les non-Lausannois boudent toujours plus les commerces de la capitale

7 Vers la Grande Guerre?

8 Mais au fait, que s'est-il passé le 6 juin 1944, jour de débarquement des Alliés sur les plages de Normandie?

LE CHOIX DE LA RÉDACTION

Le zurichois Climeworks, leader mondial du captage de CO2, s'étend mais les défis restent de taille

Publié le 05 juin 2024 à 20:40. / Modifié le 06 juin 2024 à 08:21.

Paolini ou Andreeva, une surprise en finale de Roland-Garros

Publié le 05 juin 2024 à 20:27. / Modifié le 06 juin 2024 à 08:21.

Femmes, handicap et monde du travail: la triple peine

Publié le 05 juin 2024 à 21:22. / Modifié le 06 juin 2024 à 08:21.